

Manifeste pour un **Complexe Sportif, Numérique et Inclusif**

Réconcilier le corps, l'esprit et le **territoire**

Dans une époque marquée par des fractures multiples — sociales, générationnelles, sanitaires, économiques — la nécessité de lieux fédérateurs, inclusifs et tournés vers l'avenir se fait chaque jour plus urgente. Ce manifeste porte l'ambition de répondre à cette nécessité par une réponse concrète et généreuse : la création d'un complexe d'un nouveau genre, à la croisée du sport, de l'inclusion, du numérique et de la santé.

Ce projet ne naît pas d'une mode ou d'une tendance. Il naît d'un besoin profond, d'un constat partagé et d'une vision politique du territoire. Il s'adresse à tous ceux que la société laisse parfois au bord du chemin : les jeunes en rupture, les personnes âgées en perte d'autonomie, les individus vivant avec un handicap, mais aussi les actifs désorientés par les transformations du monde du travail. Il offre à chacun une porte d'entrée, un espace de dignité, un champ d'opportunités.

En croisant les dynamiques sportives, les outils numériques, les démarches éducatives et les approches de santé, ce complexe devient un véritable écosystème, un catalyseur de talents et de liens. Il ne s'agit pas seulement de bâtir un équipement, mais de faire naître un lieu de vie, de réinvention et de rencontre.

Quatre piliers pour bâtir un territoire du lien **et du sens**

1. Le sport comme langage universel et levier de dignité

Le sport est depuis toujours un vecteur d'élévation personnelle, de discipline et de dépassement. Il est, pour de nombreux jeunes, l'un des derniers lieux où l'on apprend la persévérance, le respect, la rigueur et le travail collectif. Dans notre projet, le sport ne sera pas réservé à l'élite ou à la performance. Il sera ouvert, pluriel, accessible.

Le complexe proposera des infrastructures modernes, adaptables à une diversité de disciplines sportives en lien avec les besoins et les pratiques du territoire.

L'encadrement sera assuré par des professionnels exigeants, sensibles à l'humain autant qu'à la progression.

Les personnes âgées, les publics en situation de handicap ou en parcours de soins auront accès à des programmes de sport adapté, construits en lien avec des professionnels de santé, pour renouer avec le plaisir du mouvement et la fierté d'un progrès retrouvé.

2. L'e-sport comme terrain d'émancipation et de transmission

Trop souvent caricaturé, le monde de l'e-sport constitue pourtant un champ d'exploration exceptionnel. Il permet de développer des compétences transversales – réactivité, stratégie, travail en équipe – et de créer du lien entre générations, milieux et profils.

Dans ce complexe, l'e-sport ne sera pas un simple loisir ni un sanctuaire pour compétiteurs. Il sera un levier éducatif, culturel et professionnel. Les jeunes pourront y découvrir les métiers qui gravitent autour de cette industrie : design graphique, création de contenus, gestion d'événements, développement de jeux, communication digitale.

Les seniors y seront également accueillis, dans une démarche d'inclusion numérique par le jeu, favorisant l'estime de soi, la mémoire et le lien social. L'e-sport devient ainsi un terrain de réconciliation générationnelle, un espace de narration partagée, où chacun trouve sa place.

3. La formation comme tremplin vers l'avenir

Parce que les mutations technologiques bousculent tous les repères, il est vital d'accompagner nos concitoyens vers les compétences d'aujourd'hui et de demain. Ce projet intègre des parcours de formation professionnalisants, en lien direct avec les besoins économiques du territoire.

Les thématiques abordées couvriront les domaines de l'intelligence artificielle, de la cybersécurité, du développement web, de la gestion de données, ou encore de l'entrepreneuriat numérique. Les formations seront pensées pour être accessibles : sans prérequis techniques lourds, mais avec une pédagogie exigeante et bienveillante.

Le centre agira comme une pépinière de talents, en lien avec les entreprises, les incubateurs, les collectivités. Il permettra aussi aux jeunes éloignés de l'emploi ou aux adultes en reconversion de retrouver confiance et projection dans l'avenir.

4. Le sport-santé comme vecteur d'autonomie et de lien

Enfin, le sport-santé occupe une place essentielle dans notre démarche. Parce qu'il répond à une double exigence – thérapeutique et sociale – il ouvre une voie d'action précieuse pour les territoires vieillissants, pour les populations fragilisées, pour toutes celles et ceux qui ont besoin d'un accompagnement sur-mesure pour remettre leur corps et leur vie en mouvement.

Grâce à des partenariats avec des acteurs médicaux et sociaux, des programmes adaptés verront le jour : activités douces, rééducation motrice, lutte contre la sédentarité, prévention des pathologies chroniques. Ce pôle sport-santé permettra aussi de briser l'isolement, de restaurer des rythmes et de retisser des liens.

Un lieu de **synergies**, pas un empilement de fonctions

Ce complexe ne sera pas une juxtaposition d'activités cloisonnées, mais un creuset d'interactions, un carrefour de parcours de vie. Ici, les pratiques dialoguent, les savoir-faire se croisent, les personnes se rencontrent.

Un jeune venu pour une session d'e-sport pourra découvrir les métiers de l'informatique ou croiser un senior qui, par le jeu, maintient sa mémoire active. Un adulte en rééducation physique pourra être initié aux outils numériques pour retrouver une place dans le monde professionnel. Un entraîneur sportif sensibilisé à la santé mentale travaillera avec un médiateur numérique pour mieux accompagner les parcours fragiles.

C'est cette perméabilité entre les usages, cette fluidité entre les disciplines, qui fait la richesse du projet. Il ne s'agit pas d'un centre figé, mais d'un organisme vivant, agile, capable d'inventer de nouvelles réponses aux défis de notre temps.

Le projet est profondément territorial, pensé pour irriguer le tissu local, pour s'appuyer sur les forces vives existantes, pour impliquer les associations, les collectivités, les établissements scolaires, les structures de soin. Il vise l'impact social avant tout. Et il assume une ambition de long terme : celle de devenir un modèle reproductible, un repère dans le paysage de l'innovation sociale et inclusive.

Donner du sens : PERSPECTIVE, un nom porteur d'avenir

Ce projet s'incarne dans un nom porteur de promesse et d'horizon : PERSPECTIVE. Un mot qui évoque l'ouverture, la profondeur, la projection. Mais au-delà de la symbolique, chaque lettre de ce nom incarne un engagement, une direction, une finalité.

PERSPECTIVE, c'est :

- **P**romotion de valeurs éducatives et sociales à travers le sport, la formation, la santé et le numérique.
- **É**ducation des jeunes et des adultes aux compétences de demain, dans une approche inclusive et accessible.
- **R**éseau, car ce complexe tisse des liens entre individus, structures, générations, territoires.
- **S**port, non comme une fin en soi, mais comme un levier de développement personnel, de bien-être et d'insertion.
- **P**ratique de l'**E**-sport, comme passerelle vers des compétences nouvelles et comme outil d'innovation pédagogique.
- Pour une **C**ommunauté où chacun, quel que soit son âge ou son histoire, trouve une place, un rôle, une utilité.
- **T**ournée vers l'**I**nnovation, en faisant dialoguer les usages, les générations, les disciplines.
- Et engagée dans la **V**alorisation de l'**E**mploi, en transformant les potentiels en parcours professionnels.

PERSPECTIVE, c'est donc bien plus qu'un acronyme. C'est une vision du territoire. Une déclaration d'intention. Une réponse à ceux qui doutent qu'un lieu puisse encore conjuguer excellence, solidarité et avenir. Une promesse, tenue dans la pierre et dans les cœurs, que l'on peut bâtir autrement.